

ABSTRAK

Analisis Profil Pelajar Pancasila Pada Ekstrakurikuler Seni Klenengan Sekolah Dasar Di Kabupaten Sumenep

Mei Sinta Eka Pratiwi

Kata Kunci: Profil Pelajar Pancasila, Ekstrakurikuler, Seni Klenengan.

Penerapan Kurikulum Merdeka, tepatnya tujuan dari Profil Pelajar Pancasila di sekolah adalah untuk mencetak pelajar Indonesia yang mengedepankan nilai luhur Pancasila. Pembentukan nilai dan moral pada peserta didik dapat dilakukan melalui kegiatan ekstrakurikuler khususnya di bidang musik tradisional klenengan. Oleh karena itu, penelitian ini bertujuan untuk menganalisis profil pelajar Pancasila pada ekstrakurikuler seni klenengan di sekolah dasar.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu kualitatif deskriptif. Penelitian ini dilaksanakan pada tiga sekolah di kabupaten Sumenep yaitu SDN Saronggi I, SDN Pajagalan I, dan SDN Pangarangan III dengan teknik pengumpulan data melalui wawancara tidak terstruktur, observasi partisipatif, dan dokumentasi terkait pelaksanaan kegiatan ekstrakurikuler maupun dokumen lainnya yang dapat mendukung proses penelitian.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa dalam kegiatan ekstrakurikuler seni klenengan di sekolah dasar kabupaten Sumenep, terdapat nilai-nilai dari Profil Pelajar Pancasila yang muncul dalam setiap dimensinya. Pada dimensi Beriman, Bertakwa Kepada Tuhan Yang Maha Esa, dan Berakhlak mulia, seni klenengan mengajarkan pada peserta didik untuk memahami agama atau kepercayaannya masing-masing dan saling menghormati antar sesama. Dimensi Berkebhinekaan Global yaitu peserta didik dapat mengenal dan ikut melestarikan kebudayaan sebagai identitas bangsa. Ekstrakurikuler seni klenengan juga mengajarkan pada peserta didik untuk saling membantu dan bekerja sama dalam sebuah tim, selain itu peserta didik dapat mengidentifikasi potensi dalam dirinya, sehingga peserta didik dapat membuat keputusan yang mendukung perkembangan pribadinya yang mencerminkan dimensi kemandirian. Tidak hanya itu, melalui seni klenengan peserta didik juga akan melatih kemampuannya dalam berpikir kritis dan menghasilkan suatu ide yang kreatif. Maka dapat disimpulkan bahwa kegiatan ekstrakurikuler seni klenengan di dalamnya mengandung nilai-nilai dari profil pelajar Pancasila.